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Chères Holtzheimoises, chers Holtzheimois,
Beaucoup d’entre vous le savent déjà, deux faits marquants, d’ordres très différents, 
préoccupent notre commune.

Il s’agit, tout d’abord, d’un projet de centre d’hébergement d’urgence de 200 à 300 lits 
imposé par l’Etat sur le site du Fort Joffre. 

Le conseil municipal s’y oppose fermement en votant à l’unanimité la motion demandant 
d’abandonner le projet. Il est soutenu par plus de 3 500 pétitionnaires qui dénoncent la 
taille du projet, la dangerosité du lieu, l’incapacité de notre village à faire face à l’arrivée 
massive d’une population en grande précarité. 

Nous remercions tous ceux et celles qui se sont très tôt mobilisés pour dénoncer ce projet 
tout à fait inapproprié et finalement indigne pour les personnes sans-abri.

Vous trouverez dans cette gazette une lettre ouverte sur ce sujet, cohérente avec ma 
présidence à l’Eurométropole. Je poursuis mes démarches à l’échelle nationale afin que 
l’on repense globalement la politique de l’immigration en France.

L’autre sujet de préoccupation est la crise énergétique (qui se rajoute à la crise climatique 
bien perceptible) et son fort impact budgétaire dans tous les pays européens, à l’échelle 
nationale et locale. Comme les entreprises, notre commune est également lourdement 
impactée, tant qu’un bouclier tarifaire pour les collectivités locales n’est pas en place.

Il nous faut donc remettre en question le planning des travaux pour l’agrandissement de 
l’école et accentuer l’effort en matière d’économie d’énergie et de rénovation thermique 
des bâtiments.

Ces mesures sont déjà à l’œuvre dans notre commune : renforcement de l’extinction 
totale de l’éclairage public, isolation renforcée de la salle du Foyer Saint Laurent, équi-
pement en LED à systématiser. Nous serons également plus sobres pour les décorations 
de Noël.

Je vous laisse découvrir dans cette gazette les récents événements dans notre commune : 
vie associative et culturelle, vie du jumelage et vie économique, toutes très riches.

Sans oublier notre fierté de nous voir décerner, une fois encore, le label très prisé et 
rare de « Holtzheim, commune 4 fleurs », signe de l’embellissement réel et apprécié de 
notre belle commune, où il fait bon vivre. Un très grand merci et bravo à notre service 
technique et à vous tous chers habitants qui contribuez à rendre le village de Holtzheim 
aussi attractif.

VOTRE MAIRE
Pia IMBS

 

>> Et plus encore !

LETTRE OUVERTE 
de Pia Imbs sur
le sujet des projets 
d’hébergement
d’urgence.   p.4
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Une aide financière pour votre commerce

Depuis 2019, les commerces situés au centre des petites 
communes et engageant des travaux de modernisation dans 
leur point de vente sont éligibles à l’aide à l’investissement 
initiée par l’Eurométropole.

Ce dispositif unique est ouvert aux commerces de proximité, 
comme les boulangeries, les boucheries, mais aussi les res-
taurants, cafés, fleuristeries… qui ont un projet de rénovation 
intérieure ou extérieure, d'achat de mobilier ou de nouveaux 
outils. Selon le type de commerce, l’aide financière peut 
atteindre jusqu’à 35 000 €, dans la limite de 35% du montant 
du projet. 

L’Eurométropole accompagne les personnes qui souhaitent 
monter un dossier, la demande devant impérativement être 
faite avant la réalisation des travaux. D’autres aides existent, 
tel le dispositif Beecome qui soutient les petites entreprises 
dans le développement de leurs services en ligne. 

Dès aujourd’hui, rapprochez-vous des services de l’Euromé-
tropole pour être orienté et accompagné gratuitement dans 
votre démarche.

Rapprochez-vous des services de l'Eurométropole pour 
confirmer votre éligibilité.

Plus d’infos : www.strasbourg.eu/commerces-proximites
Contacts : 03 68 98 65 71 ou 03 68 98 65 70

>> Eurométropole

>> RETOUR SUR LES
Conseils Municipaux
DES 4 JUILLET ET 7 SEPTEMBRE 2022

Retour sur le conseil Municipal du 4 juillet 2022 
au terme duquel il a notamment été :

- Décidé la création d’un emploi permanent d’ATSEM principal 
de 2ème  classe à temps non- complet 20/35ème pour l’école 
maternelle.

- Autorisé Madame le Maire à signer :

 ● un nouveau contrat aidé CUI-CAE pour le service technique 
 pour une durée d’un an renouvelable,

 ● un contrat aidé pour le service technique en cas de 
 non-renouvellement d’un contrat en cours.

- Accepté la participation financière du Conseil de Fabrique 
à l’achat d’un kit de connexion internet pour la programma-
tion de l’horloge de l’église.

- Approuvé diverses opérations budgétaires. Au 11 juillet 
2022, le budget s’équilibre à 2 819 751 € en section de 
fonctionnement en dépenses et en recettes et 1 452 859 € 
en section d’investissement en dépenses et en recettes.

- Autorisé Madame le Maire à signer une convention-cadre 
de Médiation Préalable Obligatoire (MPO) avec le Centre 
de Gestion du Bas-Rhin, en application du Décret n° 2022-433 
du 25 mars 2022 relatif à la procédure de médiation préa-
lable obligatoire applicable à certains litiges de la fonction 
publique et à certains litiges sociaux.

Retour sur le conseil Municipal du 7 septembre 2022 
au terme duquel il a notamment été :

- Pris acte de la démission de Madame Laurie DENNI-KNAEBEL et 
de l’installation de Monsieur Dominique SUILLEROT en qualité de 
conseiller municipal.

- Adopté à l’unanimité la motion demandant d’abandonner 
le projet d’un Centre d’Hébergement d’Urgence à Holtzheim 
et chargé Madame le Maire de transmettre ladite motion et 
les quatorze argumentaires aux services préfectoraux.
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En date du 14 Septembre 2022, la commission des Finances 
s’est réunie en présence de Madame le Maire, de M. Cyril 
SCHREINER, conseiller aux décideurs locaux pour le Secteur 
de l’Eurométropole de Strasbourg,  la directrice générale des 
Services et de l’ensemble des membres de la commission 
des finances et des adjoints.

L’objet de cette réunion était d’analyser l’impact des hausses 
du coût de l’énergie sur notre Projet École et Périscolaire.

L’ensemble des collectivités de l’EMS doit faire face à une si-
tuation inédite avec une hausse de 500% du prix d’achat du 
gaz, ainsi qu’ une hausse importante du coût de l’électricité.
Dans la logique d’économie d’énergie, la commune a déjà 
mis en place le CPE, contrat de performance Energétique, 
avec l’installation de matériel de dernière génération pour 
répondre à l’objectif de sobriété énergétique. Elle remplace 
également au fur et à mesure les luminaires en LED.

Dans ce contexte de crise énergétique, Monsieur SCHREINER 
a réalisé une étude prospective pour estimer l’impact du 
coût de l’énergie qui pourrait se chiffrer entre 194 000 € 
à 240 000€ de hausse par rapport à la dépense énergé-
tique actuelle. Cette estimation est basée sur l’augmentation 
connue sur le prix du gaz et sur des hypothèses de hausse de 
l’électricité plus ou moins favorable.

La commune a dégagé en 2021 une capacité d’autofinance-
ment brute de 113 000 €.
Cette capacité augmentera avec la rentrée de la fiscalité liée 
à l’achèvement progressif de la zone Joffre 2, et aussi avec 
l’arrivée à échéance de certains emprunts.

Les estimations retenues pour la Capacité d’autofinance-
ment sont de 141 000 € pour 2022 et 203 000 € pour 2023.           

Cette capacité (203 000 €) sera absorbée par la hausse des 
coûts énergétiques prévisionnels (194 000 € à 240 000 €) et la 
capacité nette devient déficitaire en 2023, dans l’hypothèse 
la plus défavorable.

Aujourd’hui nous sommes touchés par une crise énergétique 
et une flambée des prix des matières premières hors norme, 
et la marge disponible initialement destinée à faire face au 
nouveau financement de l’école, sera nécessaire pour payer 
la hausse des coûts énergétiques.

Quelles solutions pour 2023 ?

Dans le contexte inflationniste actuel qui pénalise déjà beau-
coup de ménages, la commune ne souhaite pas augmenter 
les impôts et va mener un travail pour continuer à réduire 
les consommations d’énergie. Des décisions ont déjà été 
prises dans ce sens : nouveaux horaires d’éclairage, passage 
en éclairage plus vertueux en LED et recherche de sources 
d’économies sur toutes les charges.

Que devient le projet Ecole et Périscolaire dans ce contexte ?

Notre capacité de financement sera absorbée par la hausse 
des coûts de l’énergie, la commission décide de retarder 
temporairement le projet dans l’attente d’une issue espérée 
proche à cette crise.

>> COMPTE RENDU DE LA RÉUNION DE LA 
commission des Finances
DU 14 SEPTEMBRE 2022

De nombreux sites proposent, moyennant rémunération, de faciliter l’accomplissement de certaines démarches administra-
tives courantes (demandes de carte d’identité ou de passeport, d’extrait d’acte de naissance, vignette Crit’Air, etc…).

Nous rappelons que :

● le seul et unique site officiel de la commune de Holtzheim est www.holtzheim.alsace (ou son alias .fr).

● les démarches administratives doivent être faites depuis le site www.servicepublic.fr

● la mairie de Holtzheim n’est pas habilitée à établir les cartes d’identité et passeport, et qu’il convient de s’adresser 
aux mairies de communes plus importantes (Eckbolsheim, Lingolsheim, Geispolsheim par exemple) pour effectuer ces 
démarches.

>> FAUX SITES ADMINISTRATIFS,
attention aux arnaques !



Le sujet de l’hébergement d’urgence fait aujourd’hui l’objet 
de beaucoup de débats ; mais il ne devrait souffrir d’aucune 
dérive raciste ou populiste.

Alors que certains estiment que la position de la Présidente 
de l’Eurométropole de Strasbourg n’est pas cohérente avec 
celle de la maire de Holtzheim, il faut d’abord rappeler que 
l’EMS s’engage depuis de nombreuses années (2007 exacte-
ment) pour faire face au sans abrisme ; l’hébergement étant 
une condition indispensable pour garantir à ces personnes un 
parcours et une insertion sociale réussis.

En complément de la politique de l’Etat à qui il incombe cette 
responsabilité, l’Eurométropole de Strasbourg a déjà créé 200 
places supplémentaires d’hébergement pour les personnes 
vulnérables dont 100 déjà engagées dans le dernier mandat. 
Elle soutient également des opérateurs en charge d’identifier 
des places disponibles dans des logements et d’accompagner 
les personnes en situation de vulnérabilité et à la rue. 

Les placements financés sont prévus en logement diffus, ou 
intercalaires, en petites unités d’habitation, que le bailleur 
soit public ou privé.. Les logements en petits nombre sont si-
tués en cœur de ville et favorisent de fait une bonne intégra-
tion de la population dans la cité.

Sur la commune de Holtzheim, le projet d’hébergement d’ur-
gence est à l’opposé de ce modèle d’habitation en diffus. 
L’habitat prévu est très dense (200 à 300 lits), sur un même 
site estimé dangereux, éloigné du centre du village qui ne 
peut d’ailleurs offrir ni la scolarisation, ni les services d’ac-
compagnement social attendus.

Les conditions pour accueillir dignement cette population 
ne sont absolument pas réunies. 

C’est pourquoi la maire de Holtzheim préconise le modèle 
d’habitation à l’œuvre à l’EMS, celui de la valorisation du lo-
gement en diffus ou de logements vacants sur son territoire. 

La problématique du logement d’urgence appelle trois autres 
réflexions :

• Pour des projets d’hébergement d’urgence et au regard des 
nombreux enjeux qui les entourent, une réelle concertation 
en amont avec les élus concernés doit être mise en place. A 
ce titre, je remercie Mme la Préfète qui a récemment réuni 
les représentants des collectivités et des maires pour parta-
ger son point de vue et d’action relatives aux récentes évolu-
tions de la politique migratoire.  

• L’État doit s’engager en faveur d’une concertation active 
avec les élus pour identifier les opportunités d’habitat dans 
les territoires disposant de capacités d’accueil à la mesure de 
leur taille et services d’accompagnement social disponibles.
Seule une approche territoriale plus vaste permettra de 
mettre en place de l’habitat diffus plus propice à l’intégration 
des personnes en précarité.
Le chef de l’Etat lui-même a plaidé récemment « pour une 
meilleure répartition des étrangers sur le territoire fran-
çais notamment dans les espaces ruraux qui sont en train 
de perdre de la population… Notre politique aujourd’hui est 
absurde, inefficace et inhumaine » en matière d’asile. 

• À l’aune des débats qui se tiendront prochainement dans 
le cadre de l’examen du projet de loi sur le sujet de l’immi-
gration, je souhaite porter une proposition pour que les per-
sonnes en attente de régularisation aient la possibilité d’exer-
cer une activité professionnelle. Nous connaissons tous les 
difficultés de recrutement dans ce pays et les bénéfices de 
l’insertion par l’activité économique. Bien davantage, nous 
savons combien le travail donne confiance et dignité aux per-
sonnes en situation de fragilité.

>> LETTRE OUVERTE
de la Présidente de l’EMS,
également Maire de Holtzheim,
au sujet des projets d’hébergement d’urgence
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>> ARRÊTÉ DU MAIRE PORTANT SUR LA modification
des horaires d’extinction de l’éclairage public
à partir du 20 septembre 2022
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>> 5ème  ANNIVERSAIRE DU JUMELAGE 
entre Holtzheim et Willstätt

Le 28 Août à Holtzheim
Journée festive orchestrée par Philippe Knittel autour d’une 
choucroute royale accompagnée en musique par " Les copains 
de la bloos " dès l’apéritif et pour faire danser les convives. 
La journée avait débuté par l’accueil de nos amis allemands 
venus nombreux en bus. 

Dans ses paroles de bienvenue, Pia Imbs a évoqué le chemin 
déjà parcouru et formulé le vœu que ce partenariat perdure 
et se développe. Pour Christian Huber, le Bürgermeister de 
Willstätt, les liens qui unissent les deux communes symbo-
lisent l’amitié entre nos deux pays. 

Pour l’occasion, nos hôtes ont offert à Holtzheim un très 
beau banc qui a déjà pris ses marques pour être installé à 
l’ombre du chêne de l’amitié, offert par Willstätt en 2020 et 
planté au parc de Gaulle par le conseil municipal des enfants 
en février 2022 (cf. gazette n°51).

Catherine Lavergne a retracé les débuts de l’histoire de 
Holtzheim et évoqué les événements de 1262 durant les-
quels Holtzheim et Willstätt partageaient déjà une histoire 
commune. Une petite visite guidée du village a clôturé cette 
belle journée après que Philippe Knittel eut remis un souvenir 
aux membres des deux comités de jumelage.

5 années de liens ininterrompus malgré le Covid qui est venu escamoter maints projets.
Après une belle reprise des rencontres et échanges entre les deux communes en 2022, place à la fête.

Le 18 Septembre à Willstätt 
Grand marché annuel dans le centre-ville pour cette journée 
anniversaire. C’est le 16 septembre 2017 que fut signée la 
charte officielle du jumelage pour Willstätt. Malgré le temps 
peu engageant, une vingtaine de Holtzemer accompagnés 
d’un beau tilleul (Tilia Euchlora) ont fait le déplacement 
pour honorer l’invitation de nos amis.
Christian Huber, après avoir rappelé les nombreuses ren-
contres, manifestations, marches, sorties à vélo… qui ont 
jalonné ces 5 années, a réitéré son souhait de voir grandir et 
se pérenniser nos liens d’amitié qui ne lient pas seulement 
nos deux communautés mais aussi nos deux nations malgré 

les vicissitudes du passé (dont bien des pays pourraient 
s’inspirer aujourd’hui). Il a remis un présent aux membres 
des deux comités de jumelage pour leur investissement 
dans le partenariat et le “ Moscherosch Trio ” a interprété 
des chansons indéniablement conviviales.

Philippe Knittel, représentant Pia Imbs, a pour sa part évoqué 
la symbolique du tilleul : arbre de l’amitié et de la fidélité, 
il est dans la mythologie germanique dédié à Freyja (Frija, 
Frigga), déesse de l’amour et d’ajouter qu’il est coutume 
de dire que 5 années de mariage correspondent à des noces 
de bois à l’occasion desquelles il est d’usage d’offrir un présent 
en bois ! 

En remerciement pour l’accueil réservé 
aux aînés le 7 juillet dernier lors du 
circuit découverte, Catherine Lavergne a 
remis, pour chacune des 5 communes, 
une photo représentant 5 paysages arbo-
rés de Holtzheim (toujours du bois). 

Après le verre de l’amitié, les Holtzemer 
ont été invités à partager le repas de midi 
servi par la société de musique Concordia 
avant de parcourir le marché.

Le tilleul offert à nos partenaires
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Le 25 septembre :
Deuxième édition du Tour du Jumelage 
À Holtzheim, le rendez-vous était donné tôt le dimanche matin.
Vers 7h45, tous les participants, avec à leurs têtes, notre 
maire, Pia IMBS, se sont retrouvés sur le parvis de la mairie, 
où les attendait Philippe Knittel, l’organisateur du Tour du 
Jumelage à vélo.

Après une photo de groupe, les cyclistes ont pris le départ 
en direction de Willstätt.

Malgré 3 crevaisons, tous sont arrivés à Willstätt où les 
attendaient le maire Christian HUBER et une belle collation 
au “ Mühlen Café ”, en face de la mairie.

Bien restauré, l’ensemble des participants, environ 60 cyclistes, 
a pris le chemin pour rejoindre Holtzheim en passant par la 
passerelle des Deux Rives.

La collation de midi, offerte par la commune de Holtzheim, 
a fait honneur à notre boucher du marché hebdomadaire, 
qui proposait sa fameuse ‘’ KNACK d’OR 2022 ’’.

Après un beau moment de partage et de convivialité, nos 
amis cyclistes allemands ont repris la route pour retourner 
à Willstätt en passant par le pont Pflimlin. Tous ont appré-
cié cette journée et rendez-vous a été pris pour l’année 
prochaine.

Au total, chaque participant a parcouru environ 66 kms. 

Tous les kms seront validés dans le cadre du « Stadtradeln 
2022 », sur le compte du tout nouveau club de vélo de 
Holtzheim.

25 Août 2022, entourée d’élus, la maire Pia Imbs a déposé 
une gerbe au monument aux morts à la mémoire de ses 
Malgré-nous. Il y a 80 ans, en Alsace et Moselle annexées, 
un décret instituant l’incorporation de force envoya les alsa-
ciens et mosellans sur les différents fronts (essentiellement 
de l’Est) : 12 000 d’entre eux ne revinrent pas. 

Le temps de recueillement a été précédé d’un hommage 
adressé en alsacien à ses Holtzemer.

" Liewi Büewe, Sehn, Brieder, Bàbbe, Manner, Liebschter, 
Ùnkel, Pfetter, Noochber, Friend vùn Holtze. Vor 80 Johr, sìnn 
d’Erschte vùn ejch ìngezöje worre ùn fer d’Fàmelie, e ent-
setzliches Wàrte.
Leider, viel vùn ejch sìnn nìtt zerùck komme, vermisst, ìrgend-
woo begràwe, verdolwe ìm Üsland.
Ejeri Namme ùf dem Dankmàl erìnnere ùns àn ejere ùnbàr-
mharzige Schìcksàl.
Vùn dene wie ’s Glìck hàn g’het d’Heimet wìdder ze sahn, ìsch 
keiner ùnversehrt zerùck komme, kerwerli oder ìn sinere Seel 
gezeichnet, àwer e jeder fer ìmmer ìn ùnseri Gedànke ".

“ Chers garçons, fils, frères, papas, époux, fiancés, oncles, 
parrains, voisins, amis de Holtzheim.
Il y a 80 ans ; l’incorporation de force pour les premiers d’entre 
vous et une cruelle attente pour vos familles. 
Malheureusement, nombre d’entre vous ne sont pas revenus, 
disparus, enterrés quelque part, ensevelis dans des pays 
étrangers. 

Vos noms gravés sur ce monument nous rappellent votre im-
pitoyable destin. Parmi ceux qui ont eu la chance de retrouver 
leur village, aucun n’est revenu indemne, tous marqués dans 
leur chair ou dans leur âme, mais chacun à jamais dans nos 
pensées “.

>> 25 AOÛT 1942 il y a 80 ans,
l’incorporation de force
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Comme nous l’avions évoqué dans le précédent Holtzemer, 
le 21 juillet dernier, le jury national des villes et villages fleuris 
a audité la commune en vue du renouvellement de sa clas-
sification 4 fleurs.

Les résultats sont tombés :
la commune conserve sa 4ème fleur. 

Un grand bravo au service technique pour son implication, 
au personnel communal pour le montage du dossier et aux 
élus impliqués dans ce dossier.

Des recommandations nous ont été adressées. Une impor-
tante réflexion sera à mener pour les fleurissements à venir 
afin d’être en adéquation avec le réchauffement climatique.

Sur l’ensemble du département, le déficit de précipitations 
a été très important depuis début juillet, d’une ampleur iné-
dite par rapport aux normales de saison.

L’arrêté préfectoral en date du 4 août 2022 limite certains 
usages de l’eau au sein de l’unité hydrographique « Bruche, 
Ehn, Andlau, Giessen et Liepvrette », classée en crise. 

L’arrêté en vigueur interdit notamment l’arrosage des 
pelouses et espaces verts publics/privés, des terrains 
de sport, y compris l’arrosage des massifs floraux publics 
« sauf autorisation du gestionnaire du réseau d’eau public ».

Il a donc été décidé au sein de la commune de ne plus arro-
ser notre fleurissement, action reprise par France 3 Alsace.

Avec les fortes températures, les fleurs dans les jardinières 
et pots en suspension se sont rapidement fanées.

Le Service Technique a ainsi procédé à la dépose de ce fleu-
rissement, seules sont restées les plantations en massif.

La question d’une nouvelle pratique de fleurissement pour 
l’année prochaine se pose et des réflexions sont en cours. 
Fleurir moins ? Se tourner vers des essences plus résis-
tantes ? Plus de massifs ? Les questions restent ouvertes.

>> JURY NATIONAL DES VILLES ET
VILLAGES FLEURIS : Holtzheim village 4 fleurs 

>> SÉCHERESSE : Restrictions d’arrosage 

Les personnes souhaitant participer au concours des décos de Noël
voudront bien s’inscrire en mairie avant le 27 novembre. 

Cette année, ce sont les décorations visibles en journée qui seront retenues, 
les illuminations ne feront pas partie des critères de sélection.

En revanche, les petites lumières brilleront sans restriction
dans les yeux des petits et des grands.

Il suffit parfois de peu de chose pour créer l’ambiance Noël.

>> HOLTZHEIM SE PARE pour Noël
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C’est avec enthousiasme que les élèves de l’école élémentaire ont repris les sorties nature 
consacrées à la découverte du patrimoine naturel.

Après le milieu boisé, c’est au fil de l’eau que les emmène cette année Catherine Lavergne. 

Curieux et intéressés, les enfants ont déjà bien compris la nécessité de respecter et de 
protéger notre environnement.

Au bord de la rivière, m’en allant promener...

" Je me présente, Lilian Oumiloud, nouveau directeur des 
Petites Canailles. 

À 23 ans et après des débuts en tant 
qu'enseignant d'EPS, j'ai ressenti 
le besoin de me sentir encore plus 
utile et d'endosser davantage de 
responsabilités.

Basketteur depuis mon plus jeune 
âge, j'encadre des jeunes depuis de 
nombreuses années. Mon travail 
au sein du club m'a amené à relever 

de nombreux challenges. J'ai notamment pu fonder mon 
propre camp de basket où nous emmenons toujours plus de 
jeunes du club chaque année.

 

Je suis ravi de découvrir une nouvelle facette de l'accueil des 
jeunes à travers cette mission pour laquelle la commune 
de Holtzheim et l'Association Générale des Familles (AGF) 
m’ont accordé leur  confiance. Après un mois de fonction, 
j'ai pu constater le dynamisme d’un village dont je partage 
pleinement les valeurs.

Le périscolaire accueille actuellement 94 enfants. Nous 
sommes une équipe de 8 personnes qui travaille activement 
toute la semaine afin d'accueillir vos enfants midi et soir 
lorsqu'ils n'ont pas école.

N’hésitez pas à venir me rencontrer à la structure  ou à me 
joindre par téléphone pour toute question ou renseignement 
sur le périscolaire ou son fonctionnement, ce sera un plaisir 
de vous accueillir ! "

>> SORTIES NATURE de l’école 

>> LILIAN OUMILOUD
nouveau responsable du périscolaire
Les Petites Canailles

LA GAZETTE DE HOLTZHEIM I NOVEMBRE N°55    9

Le 12 septembre 2022, à l’occasion d’une réunion avec les 
directrices des écoles, afin de préparer la future fête de fin 
d’année des écoles, prévue le 23 juin 2023, l’Association des 
Parents d’Elèves des Écoles de Holtzheim (APEEH) a remis un 
chèque d’un montant de 1 000€ à chacune des Directrices.  

Courant mars 2022, un chèque du même montant avait éga-
lement été remis par l’APEEH pour chacune des deux écoles. 

Ces dons au profit des élèves, proviennent des bénéfices des 
actions menées par l’APEEH tout au long de l’année, telles 
que : la fête d’Halloween, le marché de Noël solidaire de 
Holtzheim, le ramassage des sapins de Noël, la Bourse aux 
vêtements de puériculture, les ventes de chocolats et fro-
mages, l’apéro de l'Été... Ces dons participent au finance-
ment des sorties scolaires de fin d’année ou permettent aux 
écoles d’acquérir du matériel supplémentaire au profit des 
élèves, tels que des bacs à eau, des bacs à sable, une veil-
leuse avec projection étoilée pour la sieste, jeux d’extérieur… 

Si l’aventure de l’APEEH vous tente, n’hésitez pas à les rejoindre, 
même pour des actions ponctuelles :

apeeh67810@gmail.com ou 06 50 78 31 02

>> BILAN DE L’ASSOCIATION DES
Parents d’Elèves des Ecoles de Holtzheim  



Portrait d’une entreprise centenaire, présente dans notre commune depuis 1948.

L’entreprise tient son nom de son fondateur, Oscar 
BONGARD. En 1922, il crée son entreprise de réparation 
et d’entretien de fours de boulangerie à Oberhoffen-sur-
Moder pour redonner une seconde vie aux équipements 
endommagés pendant la Grande Guerre. Ingénieur de for-
mation, il va très rapidement se lancer dans la conception 
de fours pour la boulangerie. Son premier four en brique est 
un four dit « à gueulard ».

En 1948, la Société Bongard achète une ancienne exploi-
tation agricole à Holtzheim et y installe 500 m2 d’atelier. 
Le siège social puis l’usine de production seront progressive-
ment transférés sur la commune entre 1956 et 1958. Le site 
industriel s’étend aujourd’hui sur plus de 30 000 m2.

En 1955, Oscar BONGARD fils reprend les rênes de l’entre-
prise. Entouré d’ingénieurs compétents, il réussit à amélio-
rer la régularité de cuisson des fours et à les rendre plus 
économiques grâce à une alimentation au fuel et au gaz.

Les innovations se succèdent et en 1966, c’est la consécra-
tion : le four CERVAP obtient un brevet mondial pour son 
système de chauffe innovant qui le rend plus silencieux et 
économique. 

Au cours des années 80-90, la société élargit son offre en 
rachetant d’autres entreprises. BONGARD devient alors un 
équipementier généraliste du fournil. 

Les économies d’énergie et l’amélioration du confort au travail 
sont au cœur des préoccupations des équipes de dévelop-
pement produit.

En 2007, l’entreprise crée le processus PANEOTRAD® qui ré-
volutionne le monde de la boulangerie grâce à son procédé 
unique et breveté de séparation et de mise en forme des 
pâtons, qui permet de gagner 30% de temps de travail, tout 
en limitant la projection de farine et les problèmes respira-
toires induits.

Dans les années 2010, BONGARD inaugure à Holtzheim son 
Centre de Développement Commercial. Grâce à un fournil 
de démonstration et un laboratoire de préparation, des bou-
langers du monde entier viennent tester les équipements 
BONGARD avec leurs propres procédés de fabrication.

Depuis 2007, BONGARD fait partie du groupe italien Ali 
Group, leader mondial sur le marché des équipements pour 
l’hôtellerie et la restauration professionnelle.

Aujourd’hui, BONGARD exporte dans 140 pays à travers le 
monde depuis son siège de Holtzheim. L’entreprise a deux 
autres usines en France et une en Italie. Près de 230 salariés 
travaillent sur le site de Holtzheim, où 34 savoir-faire diffé-
rents sont représentés en production. 

Forte de 100 ans d’histoire, BONGARD continue d’investir, 
notamment pour moderniser ses équipements de découpe 
laser et de tri de tôlerie, et optimiser ses capacités de 
stockage.

De nouvelles machines, plus économes en énergie et moins 
polluantes, seront mises en place progressivement d’ici l’au-
tomne 2023. Une quinzaine d’emplois pourrait être créée. 
Avec un chiffre d’affaires de 70 millions d’euros, dont 50% 
sont réalisés à l’export, BONGARD regarde l’avenir avec 
confiance.

>> LA SOCIÉTÉ BONGARD
emploie plus de 250 personnes
à Holtzheim
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Discours de Pia Imbs
pour le centenaire de Bongard



Le 28 septembre, à Colmar, a eu lieu la remise des prix par 
la CCI Alsace Eurométropole du Challenge National du 
Commerce et des Services, un trophée détecteur de talents.  

Organisé tous les ans par la CCI France et le réseau des 
Chambres de Commerce et d’Industrie, il récompense et 
honore le top national des commerçants et prestataires de 
services les plus talentueux avec le « Mercure d’or ». 

Les commerces et services peuvent se distinguer dans diffé-
rents domaines : L’innovation commerciale ou la qualité, le 
e-commerce, le développement commercial.

Ce sont 5 pépites alsaciennes qui ont été récompensées 
mercredi soir. La société iTRUCK, dont le siège est situé à 
Holtzheim, a obtenu le « Mercure d’argent ».

Deux membres de l’équipe municipale étaient présents pour 
leur remettre ce prix.

iTRUCK change de nom pour devenir BLUE STORE, mais ne 
change rien d’autre. 

Déposez votre matériel à réparer et, le temps de faire vos 
courses, de regarder un film au cinéma, ou de pratiquer votre 
activité préférée,  la réparation est effectuée !

Nous sommes très fiers de voir une entreprise implantée 
dans notre commune être distinguée sur le plan national. 

Nous leur souhaitons une belle réussite pour leur nouveau 
projet.

La société Art, Toitures et Traditions est spécialisée dans la 
couverture de toitures.  Son équipe de professionnels s’oc-
cupe de la rénovation, de l’étanchéification, de l’isolation, 
du désamiantage ainsi que de la zinguerie de vos toits.
Art, Toitures et Traditions vient de s’implanter dans notre 
commune. Nous sommes allés à la rencontre de son diri-
geant, Nicolas Cheaibi, pour recueillir ses premières impres-
sions sur la nouvelle vie de sa société à Holtzheim.

- Pourquoi avoir choisi Holtzheim pour s'implanter ?
Nous avons choisi Holtzheim pour sa proximité avec 
Strasbourg et son emplacement géographique bien desservi 
(autoroutes, pistes cyclables, bus et trams). Nous voulions 
offrir un cadre de vie plaisant à nos collaborateurs.

- Vos premiers pas à Holtzheim ?
Nous avons été très bien accueillis par Madame Le Maire et 
ses adjoints. Nous avons pu participer à une première réunion 
d’information sur la zone de Holtzheim. Madame Le Maire et 
son équipe ont été très à l’écoute de notre projet.

- Comment voyez-vous la suite ?
Mes collaborateurs ainsi que moi-même, nous sentons très 
bien dans la commune de Holtzheim.
Nous sommes en phase de croissance. Ici, nous espérons en-
core grandir de manière raisonnée et développer les activités 
liées à notre métier.

>> UN PRIX NATIONAL D’EXCELLENCE pour iTruck

                                                 s’implante à Holtzheim
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Du 5 juillet au 30 août, les associations du village se sont 
mobilisées pour vous faire profiter des belles soirées que 
nous offrent l’été.

Ainsi, tous les mardis soirs, dans le magnifique cadre du 
jardin du foyer Saint Laurent, vous avez été en moyenne 
200 personnes à venir partager un moment de convivialité 
et de rencontres.

Les jeunes, les anciens, les groupes d’amis, les familles, les 
membres des associations, les nouveaux arrivants, les voi-
sins des villages alentours se sont retrouvés autour de soi-
rées knacks, tartes flambées, crêpes, et autres petits encas 
proposés par les associations. Au total, ce sont environ 990 
litres de bière qui ont été servis !

Certaines soirées ont aussi permis de découvrir les activi-
tés menées par les associations : marche nordique, ate-
liers du Local, concerts du Comité des Fêtes, « baptême 
bassine » et photos sous-marines pour les plongeurs du SUP 
(Subaquatiques Passions Holtzheim) ou encore l’engagement 
de Chat’Vagabonde au profit du bien-être des chats du village.

La soirée la plus chaude de l’été fut sans doute celle organisée 
par l’Amicale des pompiers (39 degrés à 18h) !

Et enfin, la saison a été clôturée par une soirée tenue par la 
Vogesia Basket avec la présentation de sa nouvelle équipe 
masculine de N2.

Merci à chacun d’entre vous pour votre participation, merci 
aux fidèles qui se reconnaitront, et surtout merci à toutes 
les associations qui ont contribué à la pleine réussite de 
cette nouvelle animation.  À l’année prochaine !

>> LES APER’HOLTZH’TIME : le nouveau
rendez-vous incontournable de tout l’été !

L’association de pêche de Holtzheim a organisé pendant les 
vacances estivales, en collaboration avec la commune, des 
journées d’initiation à la pêche pour les jeunes. Le tradition-
nel concours de pêche à la truite a été un franc succès : plus de 
80 enfants se sont retrouvés lors d’une belle soirée du mois de 
juin pour en découdre avec les salmonidés lâchés dans l’étang 
à cette occasion.

Encadrés par des membres de l’association, les fortes chaleurs 
des mois de juillet et août ont permis aux jeunes de s’im-
merger littéralement dans la Bruche pour découvrir la faune 
halieutique de cette belle rivière : goujons, vairons, chevesnes, 
perches, vandoises, spirlins et même un tacon (petit saumon) 
sont venus en masse jouer les trouble-fêtes pour la plus grande 
joie de nos chérubins !

La pêche, cette expérience où chaque lancer peut se transfor-
mer en grande aventure, a décidément aujourd’hui le vent en 
poupe. Rien d’étonnant à écouter le retour de nos participants : 
un beau moment à partager avec soi-même et ceux qui nous 
sont chers, un plaisir simple qui prône de nombreuses valeurs, 
mais qui permet aussi un retour aux sources qui connecte au 
moment présent : et quoi de plus important aujourd’hui, pour 
nos enfants ?

>> LA PÊCHE, cette activité
devenue tendance chez les jeunes 



Elles sont au nombre de 36, associations ou amicales, à 
Holtzheim. Une quinzaine d’entre elles a participé au deuxième 
forum des associations, le dimanche 4 septembre, après une 
interruption de deux ans due à la crise sanitaire. 

C’était ainsi l’occasion pour tous de découvrir la richesse de la 
vie associative holtzheimoise,  de s’informer pour choisir une 
activité sportive, culturelle, artistique ou solidaire en vue de la 
nouvelle année.

Cette journée a permis aux associations présentes d’acquérir 
une plus grande visibilité et de se faire mieux connaître auprès 
des habitant(e)s du village voire de recruter de nouveaux ad-
hérents. Elles en ont également profité pour exprimer leurs 
besoins. En effet, nombreuses sont les structures qui peinent à 

recruter de nouveaux bénévoles. La médiathèque, l’EHPAD, 
les sapeurs-pompiers sont toujours à la recherche de bonnes 
volontés. 

Diverses animations ont ponctué cette journée : des démons-
trations assurées par la Vogesia section GRS et l’association 
Sport et Bien-être, une  séance de yoga de Samara à laquelle 
pouvait participer le public ainsi qu’une conférence « Quels 
nouveaux sens donner à sa vie après les confinements ? » 
proposées par l’association ATA (Actions transdisciplinaires 
d’Alsace).

Une ambiance conviviale pour découvrir le dynamisme des 
associations locales qui contribuent aussi largement au bien 
vivre dans le village. 

L'Association « SPORT ENERGIE HOLTZHEIM-SEH» a organisé 
le 9 octobre 2022 sa 25ème marche populaire. C'est sous un 
soleil automnal et généreux que les 661 marcheurs ont em-
prunté les 3 circuits de 5, 10 et 20 km proposés.

Après l'effort, les marcheurs ont pu retrouver la Salle de la 
Bruche où différents repas étaient proposés : jambon à l'os, 
knacks, salade mixte et leur accompagnement. Les gour-
mands ont trouvé un stand de pâtisseries bien garni.

Après le repas, le Président Jean-Marie Billmann a accueilli 
Madame le Maire, Pia IMBS, très contente de renouer avec 
la Marche Populaire, devant une salle pleine pour récompen-
ser les clubs et personnes méritants. Madame le Maire et 
ses adjoints ont remis les coupes offertes par la Municipalité 
et le Crédit Mutuel. Ils ont notamment récompensé les 
clubs bien représentés de WESTHOUSE (43 marcheurs), 
SCHWEIGHOUSE (20), NEUFGRANGE(19), BOOFZHEIM(16), 
les marcheurs les plus âgés et les plus jeunes.

C'est sur des mots de remerciements adressés aux clubs, 
marcheurs, représentants de la Municipalité, mais également 
aux 50 bénévoles qui se sont investis le temps d'un week-
end que le Président a clôturé cette belle journée en donnant 
rendez-vous à tout le monde le 8 Octobre 2023.

Pour les questions relatives aux Marches Populaires voir sur le site www.ffsp.fr
ou si vous souhaitez tout simplement rejoindre notre association,

vous pouvez contacter son président, Jean-Marie BILLMANN :
bjmarie@free.fr ou au 06 30 14 35 90

>> SECONDE ÉDITION DU
Forum des associations 

>> BELLE PARTICIPATION 
à la  25ème Marche populaire  



La saison a repris au cours du mois de septembre pour l’inté-
gralité des équipes du club, pour le plus grand bonheur des 
joueurs(euses) mais aussi des supporters(trices) de la Vogesia 
Holtzheim Basket.

Du côté des séniors, l’équipe 1 masculine, qui évolue en 
Nationale 2 et dirigée par le tandem Patrice Koenig - Mathieu 
Hochenedel, a débuté par deux victoires face à La Charité-sur-
Loire Basket 58 (70-62) puis sur le parquet d’Alfortville (81-96) 
mais s’est inclinée après prolongations à la Salle de la Bruche 
face à l’ALL Jura Basket (Lons-le-Saunier) sur le score de 97 à 98 
malgré les 34 points du nouveau meneur holtzheimois Dennis 
Ona Embo.

L’équipe 2 masculine, qui évolue en Pré-Nationale et entrai-
née par Drazen Klaric, a débuté sa saison par une très belle 
victoire face au FCSL Eguisheim : victoire 82-61.

L’équipe 3 masculine, montée en Pré-régionale et dirigée par 
Aziz Jaafari, s’est inclinée de justesse face à Rosheim 68-72 
lors de la première journée de championnat.

L’équipe 4 masculine qui évolue en Départementale 4 et 
entraînée cette saison par Steve Harter, s’est brillamment  
imposée sur le parquet de l’AU Schiltigheim (38-58).

L’équipe 1 féminine, montée en Pré-régionale et toujours me-
née d’une main de maître par Pascal Heili, a débuté sa saison 
par une victoire écrasante face à l’équipe 2 des Libellules de 

Strasbourg sur le score de 99 à 45. Son effectif est resté iden-
tique à la saison passée et a même enregistré la venue d’Amé-
lie Voynet (passée par Geispolsheim, Nationale 1 féminine).

Du côté des équipes de jeunes, elles poursuivent leur progres-
sion sous la houlette de leur responsable, Damien Alison, et 
des entraîneurs.

L’objectif est de faire progresser les jeunes, qu’ils prennent du 
plaisir, et qu’ils engrangent un maximum de victoires afin qu’ils 
finissent le plus haut possible et, pour les catégories où il y a 
des classements, accèdent au niveau supérieur.

Pour cette saison, la Vogesia Holtzheim Basket se veut à nouveau 
ambitieuse à tous les niveaux : tant sur le plan sportif qu’écono-
mique en intégrant de nouveaux sponsors et partenaires.

L’objectif du président Michel Nopper est de toujours mieux 
structurer toutes les composantes du club afin de le profes-
sionnaliser pour viser plus haut, en l’occurrence la Nationale 1 
pour l’équipe 1 masculine, d’avoir des équipes de jeunes en 
championnat de France et une section féminine très ambi-
tieuse (objectif Nationale 3 pour l’équipe 1 féminine et une 
équipe féminine dans chaque catégorie de jeunes).

Dans l’objectif de se structurer, le club a créé
une école d’arbitrage

(formation gratuite et ouverte à tous à partir de 10 ans).
Si vous êtes intéressé(e)s, vous pouvez contacter

Kathleen Bourdin au 06 42 12 06 81
ou par mail à kat.bourdin@gmail.com

Si vous souhaitez devenir sponsor de ce club ambitieux qui 
vous permettra d’accroitre votre notoriété, vous pouvez 

contacter le président du club
Michel Nopper au 06 11 52 43 80

ou par mail à michel.nopper@systeme-u.fr

Pour les jeunes qui souhaiteraient rejoindre le club, veuillez 
contacter Damien Alison au 06 03 54 40 58

ou par mail à damien.alison@hotmail.fr

Gymnastique Forme et Loisir pour adultes
Venez entretenir votre forme et les formes dans la bonne humeur avec Céline.

Entretien musculaire - Affiner sa silhouette - Cuisse, Abdo, Fessiers - Cardio

Pour toutes questions sur le déroulement de la saison ou renseignements complémentaires,
vous pouvez nous envoyer un mail à l'adresse suivante : gr.holtzheim@gmail.com

>> VOGESIA HOLTZHEIM BASKET :  
Retour sur le début de saison

>> SOCIETE DE GYMNASTIQUE Vogesia HOLTZHEIM

Horaires des Séances

GFL Lundi 19h30 à 20h30
GFL Mercredi 18h30 à 19h25
Step Mercredi 19h35 à 20h20

Tarifs de la Licence
Nombre de séances par semaine Tarif annuel
1 séance 80 €
2 séances 120 € 
3 séances 160 €G.F.L.

VOGESIA HOLTZHEIM



L’équipe 1 qui évolue en District 2 a atteint le deuxième tour 
de la Coupe de France : elle a battu le Stockfeld (1-2) lors du 
1er tour avant de s’incliner à domicile au stade Lucien Imbs face 
aux Ecrivains de Schiltigheim/Bischheim (1-1, 4-5 aux tirs aux 
buts).

En Coupe d’Alsace, pour le compte du 3ème tour, l’équipe fanion 
est allée gagner à Furdenheim face à l’Entente Quatzenheim/
Furdenheim (0-10).

En championnat, Holtzheim s’est imposée à Lipsheim (0-2) 
avant de s’incliner à domicile face à Ostwald (1-2).

L’objectif est clair : monter en District 1 mais, pour cela, les 
holtzheimois devront faire preuve de régularité et enchaîner 
les victoires.

Même si la montée est la priorité, le président Eric Lutz et l'en-
traîneur Yannick Prieto veulent aller le plus loin possible dans 
les deux Coupes (Coupe d’Alsace et Coupe du Crédit Mutuel 
secteur CUS).

D’autant que la finale de la Coupe du Crédit Mutuel secteur 
CUS se jouera à Holtzheim sur la pelouse du Stade Lucien Imbs !

L’équipe 2 qui évolue en District 7 a un bilan actuellement 
d’une victoire, un nul et une défaite après trois journées de 
championnat disputées.

En Coupe, dans le cadre du Challenge Vivialys, l’équipe 2 s’est 
imposée lors du 1er tour face à la SOAS Robertsau 2 (3-0) puis 
face à l’équipe 2 du FC Entzheim (2-2, 4-2 aux tirs aux buts) lors 
du second tour.

Comme pour l’équipe 1, l’objectif est de monter en fin de sai-
son et d’aller le plus loin possible en Coupe.

L’équipe 3 qui évolue en District 8 s’est inclinée sur la pelouse 
d’Oberschaeffolsheim 3 puis à domicile face à Ostwald 3.
L’objectif est de débloquer le compteur de points et de 
victoires le plus rapidement possible.

Du côté des équipes de jeunes masculines et féminines, l’ob-
jectif, pour l’ensemble des licencié(e)s, est de poursuivre leur 
progression, prendre du plaisir à jouer ensemble et remporter 
un maximum de matches afin de porter haut le blason de l’AS 
Holtzheim sur les pelouses bas-rhinoises.

Si vous souhaitez rejoindre l’ASH, veuillez contacter
le président du club Eric Lutz (en charge des équipes séniors) 

au 06 08 06 79 46
ou par mail à l’adresse suivante e.lutz@batifer.fr

Pour la section jeunes, veuillez contacter Coralie Brubach
au 06 19 45 25 88 ou par mail à
coralie_brubach@hotmail.com
et   coraliefootash@gmail.com

>> AS HOLTZHEIM FOOT :
Retour sur le début de saison

Le tournoi Open édition 2022 s’est déroulé lors du mois d’août, 
sous un soleil radieux.

Ce tournoi fut, une nouvelle fois, une grande réussite grâce au 
très beau travail réalisé par le président Robert Seher et aux 
membres du comité du TCH.

Dans le tableau simple messieurs, Schwartz (classé 5/6) s’est 
imposé contre Boetsch (15) : 6/3 - 6/2
Du côté du tableau simple dames, Hugo (15/1) a dominé 
Dellenbach (30/1) : 6/0 - 6/2
Enfin du côté du tableau simple messieurs +65 ans, Jaeger (30) 
s’est imposé contre Balles (30/1) : 6/0 - 6/2

Lors de la remise des coupes, le président Robert Seher a 
évoqué l’importance d’installer l’éclairage sur les courts ex-
térieurs et de disposer de courts intérieurs (afin d’éviter les 
coûts liés à leur location hors de Holtzheim) pour que le club 
puisse continuer de grandir.

Si vous souhaitez rejoindre le TC Holtzheim,
veuillez contacter le président du club Robert Seher

au 06 88 45 10 38
ou par mail à l’adresse suivante

robert.seher67@gmail.com

>> TENNIS CLUB DE HOLTZHEIM (TCH) :  
Retour sur le Tournoi Open



Les recettes au fromage blanc de Mariette
 

La recette
Après avoir préparé la pâte, mélanger fromage blanc, pudding, lait, sucre et jaunes d’œufs
pour la garniture.
Disposer la pâte dans un moule à bords hauts et y placer les abricots (facultatif).
Verser la garniture sur la pâte faire cuire 1 heure au four thermostat 7 (210°C).

Pendant ce temps, fouetter les 3 blancs d’œufs avec 80 g de sucre et verser sur la tarte 20 minutes 
avant la fin de la cuisson. 

La recette
Mélanger bien fromage, œufs, sucre, farine et levure.
Etaler la pâte et laisser reposer 30 minutes avant d’y découper les beignets.
Plonger les beignets dans un bain d’huile chaude et
laisser cuire 1 minute sur chaque côté.

Tarte au fromage blanc

Beignets au fromage

Mariette Schoettel partage avec nous ses recettes sucrées au fromage blanc, 
une tarte et des beignets.

Sa tarte au fromage blanc en est une parmi bien d'autres, qui se déclinent aussi avec
ou sans citron, avec ou sans pâte… Affaire de goût.

À la base du fromage blanc, le lait aussi variait de goût selon les saisons, du temps où il était 
encore cherché directement à la ferme Schoettel (Blasefranz) ou ailleurs.
En ce temps, en hiver, seules quelques rares et faibles ampoules éclairaient les rues sombres du village 
qu'empruntaient les pots-au-lait matin et soir, à l'heure de la traite des vaches. Le lait avait alors un singulier goût de 
Zuckerrueweschnittzle (ensilage fermenté de résidu de betteraves sucrières) avec lesquels étaient nourries les vaches 
à l'étable à cette saison.

Ingrédients :
PÂTE
- 300 g de farine
- ½ sachet de levure chimique
- 100 g de sucre
- 1 sachet de sucre vanillé
- 1 œuf
- 2 c. à soupe de lait
- 125 g de beurre

Ingrédients :
- 250 g de fromage blanc
- 200 g de farine
- 2 œufs
- ½ sachet de levure chimique
- 1 sachet de sucre vanillé

GARNITURE
- 500 g de fromage blanc 8%
- 1 paquet de pudding vanillé
- ½ l de lait
- 125 g de sucre
- 3 jaunes d’œufs (réserver les blancs)
- 1 boite d’abricots 4/4 (facultatif)
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Retrouvez toutes les infos actualisées sur notre portail :
mediatheque-holtzheim.fr

Soucieuse de vous proposer des documents propres 
et actuels et de vous faciliter l’accès à notre fonds, la 
médiathèque cette année fait une grosse opération 
de désherbage. 

« Désherbage » késako ?

Dans le langage des bibliothécaires, le désherbage 
consiste à enlever les documents obsolètes, sales 
ou qui ne sortent pas, pour conserver un fonds aéré, 
adapté et qui privilégie la qualité plutôt que la quan-
tité. Certains documents peuvent être réparés.

L’une de nos bénévoles, Jacqueline HARTER, formée au dés-
herbage, tente de les restaurer mais, si ce n’est pas possible, 
ils sont pilonnés. Les documents désherbés en état sont remis 
à l’association RECYCLIVRES (https://www.recyclivre.com) qui, 
comme son nom l’indique, recycle les livres, les revend et une 
partie des fonds est reversée au profit d’associations caritatives.

Un mois tout en rose !  
Pour sensibiliser notre public à l’impor-
tance du dépistage du cancer du sein, 
toute l’équipe de la médiathèque s’est 
mise aux couleurs d’octobre rose et cer-
taines d’entre nous ont participé à la 
Strasbourgeoise le dimanche 2 octobre ;

Parallèlement, une table thématique et divers 
ateliers ont été proposés dont l’un animé par 
Christiane BROGER, un atelier DIY coussins-cœur, 
des coussins qui soulageront les femmes qui ont été 
opérées, ces créations, plus de 50, ont été remises 
à l’ICANS qui a remercié chaleureusement toute 
l’équipe pour cette belle initiative.  

Dans le cadre de la fête de la science, la médiathèque a souhaité mettre en place un hôtel à insectes dans le 
jardin et sensibiliser les enfants à l’importance de la biodiversité.

Christian RICHERT, toujours partant et tellement habile de ses dix doigts, a conçu un magnifique Hôtel 
à insectes et Christiane Broger a animé un atelier pour remplir cet Hôtel et le décorer avec les enfants. 
Un beau travail d’équipe, espérons que les insectes apprécieront !

La médiathèque désherbe

L’Hôtel à insectes

ACTU Médiathèque
Octobre rose 

 

SIEFFERT Axel 05/08/2022                                                                             
BRIOIS Ava 29/08/2022                                                                   

85 ans
DAMA Marie Emilie 06/09/2022                                                               
MULLER Marie Elise 06/09/2022                                                             

93 ans
MONSCHIN Marcel  12/09/2022

97 ans
MONSCHIN Marie-Célestine 02/09/2022

GRANDS ANNIVERSAIRESNAISSANCES

>> Etat civil 

DÉCÈS
KINDMANN Patrick  27/08/2022                                                            
IMBS Vincent  01/09/2022 
HELDT Gilbert  13/09/2022    
MULLER Manuel  18/09/2022
JASPARD Josiane  21/09/2022              

MARIAGES
LAUER Marie et TRICOT Guillaume 17/08/2022                                                  
PRVULOVIC Elena et ORTH Nicolas 19/08/2022
DE SOUSA Katia et SCHMITT Geoffrey 26/08/2022                                                        
SCHMITT Marie-Liesse et ANDRES François 27/08/2022                                                                       
HOUTH Laetitia et KAPFER Julien 17/09/2022

Noces d’Or - 50 ans de mariage
CHAPLAIN Nicole et Jean-Claude 10/08/2022
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Novembre 2022

Décembre 2022

MARDI

8 NOVEMBRE à 18h
SOPHROLOGIE
Atelier sophrologie proposé par le 
Docteur Catherine BEAU.
Se référer aux modalités d’inscription.

MARDI

15 NOVEMBRE à 20h
CAFÉ DES PARENTS en partenariat avec le RPE
« Quelles alternatives à la punition ? » Une rencontre animée par Rachel Dietrich, coach 
parental certifiée méthode Filliozat et Laure Kessouri, éducatrice spécialisée.
Sur inscription.

MARDI

8 NOVEMBRE à 15h
CINÉMA
Projection du film « Une adolescence annexée » de Nadège Buhler 
(52 mn).

En septembre 1940, alors que les Allemands qui viennent tout juste 
d’annexer l’Alsace, Marguerite, Madeline et Paulette entrent  au lycée 
Notre Dame des Mineurs de Strasbourg. Pendant quatre ans, elles 
vivent ensemble leur adolescence sous la Deuxième Guerre mondiale 
et le régime d'occupation imposé à l’Alsace. A travers leurs témoi-
gnages, elles nous racontent l'Histoire de manière concrète et vi-
vante. Des images d’archives personnelles et d’autres inédites, issues 
de fonds publics régionaux, incarnent leur propos, et l’éclairage de 
l’historien Jean-Laurent Vonau donne à leurs histoires singulières une 
dimension plus globale.

MARDI

6 DÉCEMBRE à 18h
SOPHROLOGIE
Atelier sophrologie proposé par le Docteur Catherine BEAU.
Se référer aux modalités d’inscription.

Exposition « Les justes parmi les nations d’Alsace » du 7 septembre au 7 octobre 2022.

MERCREDI

9 NOVEMBRE à 15h
ATELIER BRICOLAGE
Atelier bricolage proposé par Aline, Christiane 
et Julien.
Pour enfants à partir de 5 ans, sur inscription.

MARDI

22 NOVEMBRE à 18h
SOPHROLOGIE
Atelier sophrologie proposé par le Docteur Catherine BEAU.
Se référer aux modalités d’inscription.

MERCREDI

23 NOVEMBRE à 10h30
BÉBÉS LECTEURS
Contes et histoires pour nos bébés lecteurs.
Places limitées et sur inscription.

MERCREDI

16 NOVEMBRE à 15h
CINÉ-JEUNES
Séance ciné-jeunes dans l’auditorium.
À partir de 7 ans, sur inscription.

ANIMATIONS CULTURELLES
DE LA Médiathèque

MERCREDI

7 DÉCEMBRE à 15h
ATELIER BRICOLAGE
Atelier bricolage proposé par Christiane, Aline et Julien.
« Mon sapin de Noël » suivi d’un goûter.
Pour enfants à partir de 5 ans, sur inscription.

MERCREDI

14 DÉCEMBRE à 10h30
BÉBÉS LECTEURS
Contes et histoires pour nos bébés lecteurs.
Pour les p’tits bouts de 0 à 3 ans.
Places limitées et sur inscription.

VENDREDI

16 DÉCEMBRE à 20h30
LECTURE MUSICALE
« Accordéons-nous autour de Noël » 
Une lecture musicale proposée par l’auteur 
Laurent Bayart, accompagné par le duo 
d’accordéonistes Jeanine Kreiss et Fabien 
Christophel. L’animation sera suivie d’une 
séance de dédicaces. Public adulte, entrée 
libre, plateau à la sortie.

MERCREDI

21 DÉCEMBRE à 10h
SPECTACLE DE NOËL « SOUS LA NEIGE »  
par la Cie « Les Contes de Nana » en partenariat avec l’Eurométropole. 
Sur la banquise, tout est blanc, tout est grand, le ciel comme seule couleur,
Inuit et Sakari aimeraient bien être amis. À deux, c'est toujours un peu mieux.
Dans la neige fraîchement tombée, une moufle semble abandonnée.
Une moufle de laine, quelle aubaine !!!
Spectacle musical qui allie le chant et les histoires, accompagné de théâtre de papier,
petites marionnettes et poésie glacée.

  

EXPOSITION de photos
« Chats errants »

proposée par l’association 
Chat’Vagabonde : 
du 28 novembre
à fin décembre

dans la salle d’animation.

JEUDI

15 DÉCEMBRE à 20h
CAFÉ DES PARENTS en partenariat avec le RPE.
Thème libre (échanges autour des questions et des besoins des personnes présentes). Une rencontre animée par
Rachel Dietrich, coach parental certifiée méthode Filliozat et Laure Kessouri, éducatrice spécialisée.
Sur inscription.

La médiathèque sera fermée
du jeudi 22 décembre 2021 au samedi 31 janvier 2023 inclus

Jeunes

MARDI

28 NOVEMBRE à 18h
ASSOCIATION
Rencontre avec l’association Chat’Vagabonde autour du
thème "Comment l'écologie et les gestes de chacun
se mettent au service des chats errants ?"  Sur inscription.

MERCREDI

30 NOVEMBRE à 15h
CONTE
C’est l’heure du conte !
Histoires et chansons pour les enfants
à partir de 4/5 ans, sur inscription.

MERCREDI

14 DÉCEMBRE à 15h
CONTE
C’est l’heure du conte !
Histoires et chansons pour les enfants
à partir de 4/5 ans, sur inscription.



  

AGENDA culturel
Samedi 26 Novembre 2022

 LINDA JACOB - LJ & THE RODS  
Concert événement de sortie d’Album (Release Party)
Pop, Rock & Progressif 
C’est l’histoire d’une jeune femme issue de la scène new country, Linda Jacob, qui a 
grandi aux sons des Led Zep, Fleetwood Mac et autres artistes rock des années 70-80. 
Le ton était déjà donné. »

Avec son groupe d’alors (Road Riders), elle a écumé les scènes d’Europe mais aussi 
des Etats-Unis, dont la fameuse salle de l’EXIT-IN à Nashville qui a vu passer les ar-
tistes émergeants de la scène new country américaine. Elle croisera la route de Becky 
Hobbs, chanteuse country qui conseillera le groupe mais qui participera également à 
la création d’un album (This Night Is Ours).

Après avoir enregistré 4 albums avec les Road Riders – dont un qui s’est vu attribuer le 
« Prix du meilleur album de l’année (FCMA) », Linda trouve sa voie.

Elle se lance alors dans l’écriture et la réalisation d’un album solo, #Turnoffthenoise, 
où elle décide de tout réaliser seule, alliant son amour pour les sons de guitares élec-
triques et sa passion pour les sons synthétiques.

Aujourd’hui, accompagnée par ses 3 musiciens, Philippe Laiss à la basse, Jonathan 
Haessler à la batterie et Matthieu Weymann à la guitare électrique, c’est en live que LJ & the Rods explose !

Avec un look et un charisme indiscutable, une énergie communicative, ses refrains mélodiques et accrocheurs, LJ & the Rods offre au public un voyage 
musical haut en couleurs et en rythme dans leur univers !

Le dernier album de LJ & the Rods - ROCKET 432 - teinté rock « Westcoast » grâce à des riffs de guitare électrique bien présents, sera disponible à 
Holtzheim le 26 novembre pour cet événement festif de sortie d’Album.

Un résultat énergique et rythmé qui sait aussi se faire plus aérien, plus diaphane pour pouvoir saisir le plus grand nombre.

C’est à chaque fois une surprise, avec des mélodies à emmener partout ! Toute une alchimie qui transcende le talent de ces artistes.

Organisé par le Comité des fêtes,
à l’auditorium de l’Espace Marceau

Ouverture des portes à 20h. Début du concert à 20h30. Participation libre avec chapeau à la sortie.
Réservation par mail : resa-marceau@holtzheim.fr

Samedi 17 Décembre 2022
 VITAMIN SOAP

Blues, Funk, Soul & Rock 
Vitamin Soap est un trio qui propose sur scène les meilleurs titres Funk & Soul en les réarrangeant 
à la sauce survitaminée.
Ensemble depuis 2021, le Batteur Quentin Geiss, le Bassiste Jérôme Wolf et le Guitariste Stephane 
Bonacci ont chacun plus de vingt ans de métier dans la musique vivante (sur scène ou en stu-
dio avec notamment Cock Robin, Tchéky Karyo, Melissmell, Festival d’Avignon, Royal Palace, The 
Moorings…
La setlist du show et l'interprétation infaillible des musiciens font des concerts de Vitamin Soap 
des moments de communion avec le public où vibrer, bouger, chanter et danser devient une 
nécessité !
Un peu d'histoire... 
A la suite de l’arrêt brutal de leur activité dû à ce virus dont nous tairons le nom, trois musiciens, 
amis dans la vie, résidant dans des petites bourgades voisines sur la route des vins d’Alsace, dé-
cident de se retrouver pour continuer à jouer ensemble, car l’administration française autorise les 
répétitions et les enregistrements des artistes.
Quentin, Jérôme et Stephane dépoussièrent alors de bons vieux titres en les ré-arrangeant pour 
leur power trio. Ce confinement donnera naissance à Vitamin Soap.

Vitamin, pour garder la pêche et la banane (5 fruits et légumes par jour !) et Soap, pour soap opéra car l’objectif était de poster de nouveaux titres 
régulièrement.
Arrangés, joués, enregistrés et filmés, les titres seront conçus dans la journée puis mixés et montés quelques jours plus tard par Quentin.
Sans aucun artifice, juste avec qui ils sont, dans une bonne ambiance fraternelle.

Quentin GEISS (Batterie & chant), et Stéphane BONACCI (guitare et chant) et Jérôme Wolf (basse et chant)

Organisé par le Comité des fêtes,
à l’auditorium de l’Espace Marceau

Ouverture des portes à 20h. Début du concert à 20h30. Participation libre avec chapeau à la sortie.
Réservation par mail : resa-marceau@holtzheim.fr

JEUDI

15 DÉCEMBRE à 20h
CAFÉ DES PARENTS en partenariat avec le RPE.
Thème libre (échanges autour des questions et des besoins des personnes présentes). Une rencontre animée par
Rachel Dietrich, coach parental certifiée méthode Filliozat et Laure Kessouri, éducatrice spécialisée.
Sur inscription.
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Novembre 2022

Octobre 2022

JEUD-DIMANCHE

10 au 13 NOVEMBRE
EXPOSITION AVICOLE
Organisé par l'Avicutture - Salle de la Bruche

LUNDI

31 OCTOBRE
HALLOWEEN
Organisé par la Commune - Foyer St Laurent

DIMANCHE

11 NOVEMBRE
CÉRÉMONIE 11 NOVEMBRE
Organisé par la Commune - Foyer St Laurent

SAMEDI-DIMANCHE

26-27 NOVEMBRE
MARCHÉ DE NOËL
Organisé par la Commune - Place du Lt Lespagnol

SAMEDI-DIMANCHE

19-20 NOVEMBRE
EXPOSITION FÉLINE
Salle de la Bruche

CALENDRIER DES
manifestations

 

Nous proposons de véhiculer les personnes qui désirent venir aux activités de l’Amicale des Aînés (jeux).
À préciser au moment de l’inscription auprès de Fabienne Uhlmann au 06 17 94 32 14.

CAFÉ/JEUX • KAFÉ KRENSEL - JEUX DE SOCIÉTÉ, CARTES, etc…
Salle des associations (Salle de la Bruche) :

  Jeudi  3 novembre  de 14h30 à 17h30 
  Jeudi 17 novembre  de 14h30 à 17h30 
  Jeudi 1er décembre de 14h30 à 17h30 : en route vers Noël
  Jeudi 15 décembre de 14h30 à 17h30 : spécial Noël 

Décembre 2022
MARDI

27 DÉCEMBRE
DON DU SANG 
Foyer St Laurent

VENDREDI

31 DÉCEMBRE
SOIRÉE RÉVEILLON 
Organisé par la Vogésia - Salle de la Bruche

L'AMICALE des aînés

Messe de Saint-Hubert
par les sonneurs de Trompes de chasse.

Après deux années d’interruption en raison de 
la pandémie de la Covid-19, les sonneurs de 

trompes de chasse du
Rallye-Trompes Saint-Laurent de HOLTZHEIM, 

animeront 
la messe de Saint-Hubert

le dimanche 6 novembre prochain à 10h30
à l’église Saint-Laurent de HOLTZHEIM

Nous vous invitons à venir nombreux assister à 
cette belle célébration.

Monstrueuse journée d’Halloween à Holtzheim

Sorcières et sorciers, lutins et fantômes en tout genre,
rejoignez-nous nombreux !
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